Fecha 10/03/2025 Audiencia: 320.543 \$1.717.407 Tirada: 126.654 Vpe: Vpe pág: \$20.570.976 Difusión: 126.654 Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación: 8,35%

OPINION Frecuencia: SEMANAL

Sección:

Pág: 2

ventana cerrada del Palacio Apostólico desde donde el Papa realiza su tradicional saludo a la hora del Angelus.

Adultos, niños, jóvenes, personas mayores, hombres y mujeres de todas las razas, lenguas, culturas y lugares del mundo se reunieron para rezar por la recuperación de su salud y para pedir por la Iglesia universal. Así también se realiza este rezo cada noche en la Plaza San Pedro. Esta Iglesia Católica que conformamos todos quienes queremos seguir el camino de Jesucristo con la conducción del sucesor de Pedro es universal y tiene una renovada esperanza en este recién iniciado año jubilar. Así, la ausencia temporal del Papa nos une y nos llama a seguir aportando a la sociedad desde cada uno de los lugares desde donde nos desarrollamos

El rezo unido desde Roma se proyecta a todos los rincones de nuestro país y nos invita a rezar por el Papa Francisco, sucesor de Pedro, y a seguir trabajando por una sociedad en que se respete la dignidad de las personas, siguiendo el ejemplo de gujen vino a darnos una Buena Nueva y la esperanza como camino de vida.

IGNACIO SÁNCHEZ D.

Rector, Pontificia Universidad Católica de Chile

## Esplendor europeo

Señor Director:

Un columnista declara categóricamente que Europa es decadente en todos los ámbitos imaginables al compararla con Estados Unidos y que el día del juicio final ha llegado para el Viejo Continente. Me parece que una aseveración de esa naturaleza es un tanto exagerada y sesgada.

Las diferencias entre el PIB per cápita de Estados Unidos y Francia, por ejemplo, se explican en gran medida por visiones diferentes de la sociedad, que no valoran de la misma manera el ocio y el trabajo. Vale la pena recordar que ambas posturas son legítimas.

En energía, España sobresale por su matriz renovable, v Francia, por su poderío nuclear. En varios indicadores de salud y educación Francia presenta mejores resultados que Estados Unidos. El año 2024, España fue una de las economías ricas más sobresalientes en variables económicas relevantes.

En varias industrias de alcance global y esenciales para la economía moderna, Europa destaca con empresas innovadoras: farmacéutica (Dinamarca), inteligencia artificial (Francia), semiconductores (Holanda), tecnología minera (Suecia y Finlandia).

No apostaría hoy contra Europa.

MATÍAS VERGARA KAPLAN

Señor Director:

Respecto del editorial de este diario titulado "Perjuicios por 'Gas a precio justo", creo que es relevante sumar algunos antecedentes para el debate público.

Como he señalado muchas veces, las críticas al piloto son legítimas y hoy están encauzadas en nuestros mecanismos institucionales, concretamente a través de las recomendaciones que hizo la Contraloría General de la República.

Sin embargo, es importante aclarar unos puntos. En primer lugar, el editorial indica que habría una "supuesta falta de competencia" en el mercado del gas licuado de petróleo. No obstante, esta afirmación es incorrecta de acuerdo a lo planteado por la Fiscalía Nacional Económica (FNE) en su informe de 2021, que concluyó que la integración vertical existente disminuye la intensidad competitiva en este mercado.

En segundo lugar, es importante que la ciudadanía sepa que a raíz de ese piloto, la Empresa Nacional del Petróleo (Enap) comenzó un modelo comercial en el ámbito mayorista que hoy tiene números azules. Este formato, alineado con una política que apunta a resolver las fallas de mercado develadas y que sigue las recomendaciones de la FNE, lleva más de dos años de funcionamiento en algunas regiones de nuestro país y generó utilidades para la empresa estatal por más de \$500 millones durante el año 2024. Así lo expuso Julio Friedmann, director ejecutivo de Enap, en la misma sesión de la Cámara de Diputados y Diputadas citada en el editorial.

Podemos tener opiniones distintas, pero este debate se debe dar con todos los elementos sobre la mesa.

> DIEGO PARDOW Ministro de Energía

## Francisco y la Iglesia universal

Señor Director

Ayer domingo, aprovechando una breve estadía en Roma como parte del cierre de mis funciones como rector de la Universidad, tuve la oportunidad de participar en la eucaristía en la Plaza de San Pedro, en el mismo horario de la habitual audiencia general del Papa Francisco. Debido a su hospitalización en el Hospital Clínico Geme-Ili de la Universidad del Sacro Cuore, su ausencia estaba muy presente en el rezo de todos los fieles. Así también destacaba la